

# Cien x Cien Leganés



## DOS AÑOS DE GOBIERNO



ULEG cumple dos años en el Gobierno.  
Dos años cumpliendo promesas y haciendo ciudad.  
Haciendo realidad lo que nos dijeron que no se podía.  
Haciendo 'Superhechos'





### Vuelve Mercacentro

El centro comercial Mercacentro volverá a lucir moderno y con sus servicios al completo. Después de décadas sin rehabilitar las goteras y problemas estructurales, ULEG ha conseguido desatascar la situación.

“Desde el equipo de Gobierno nos sentimos muy satisfechos de poder lograr este hito, que llevaba muchos años arrastrando las dificultades”, felicita Carlos Delgado.

Mercacentro será totalmente rehabilitado convirtiéndose en uno de los centros comerciales más modernizados de Leganés.

Las obras no tendrán ningún coste para las arcas públicas. Es más, el acuerdo supone unos ingresos anuales de 256.800€.

El centro comercial volverá a abrir sus puertas en 2026.

### Adiós al “Tragacamiones”

El “puente tragacamiones” en Leganés ha dejado de serlo en los últimos años. Y todo gracias a la instalación de gálivos (medidores de altura) en cada una de las salidas del puente que advierten de la altura máxima permitida.

La instalación del gálivo, medida propuesta por ULEG hace años, ha supuesto una inversión mínima de 14.000 euros y ha sido todo un éxito. En 2024 no hubo ningún camión atrapado.

De esta forma, ULEG ha atajado lo que se había convertido en un auténtico problema de seguridad vial.

Los constantes accidentes de los camiones causaban atascos, daños materiales y riesgos para la seguridad vial. Además, obligaban a la movilización de efectivos de seguridad, causando perjuicio a las arcas municipales.



### Rompiendo tabúes

La llegada de ULEG ha permitido a Leganés negociar con la Comunidad de Madrid para modernizar los servicios atendidos en el Centro de Tratamiento de Adicciones, y sus instalaciones.

Además de las adicciones a sustancias, el centro atenderá ludopatías y adicciones a nuevas tecnologías.

Desde Salud también se ha apostado por combatir los problemas de salud mental a través de la campaña Leganés por el Equilibrio Emocional, donde se ofrecen recursos a los ciudadanos a través de un equipo multidisciplinar.

Para los mayores, se ha puesto también en marcha un servicio nuevo de apoyo psicológico para combatir la soledad no deseada, además de abordar muy de cerca la prevención del suicidio, que siempre ha sido tabú y sobre la cual ULEG es pionero en hablar.

### A un paso de la Ciudad del Mayor

Con la mirada puesta en los más mayores de nuestra ciudad, en ULEG hemos apostado por mejorar los servicios y poner a su disposición todo tipo de recursos para apoyarles en cada momento de sus vidas.

Durante estos dos años de mandato, se ha abierto por primera vez la cafetería del centro de mayores de El Carrascal.

Además, se han realizado obras de mejora en los centros de mayores para que estén adaptados y sean más accesibles a todos sus usuarios.

Por otro lado, se ha firmado un convenio con la Comunidad de Madrid para luchar contra la Soledad no Deseada en mayores y, entre otras campañas que se han puesto en marcha, se ha comenzado con un servicio de apoyo psicológico para personas mayores para guiarles en momentos difíciles o delicados de la vida.



### Nuestra infancia, lo primero

La defensa de la Educación Pública es una de las máximas de ULEG y en estos dos años lo hemos demostrado.

A pesar de la situación que nos encontramos a nuestra llegada, hemos conseguido sacar adelante los principales problemas en el área de Educación.

En este tiempo se ha consolidado la plantilla de las escuelas infantiles y casas de niños, contando con una mayor plantilla de educadoras.

Además, hemos consolidado la compra del mobiliario nuevo, hemos creado la primera feria de Orientación Académica y Profesional de la ciudad además de congresos de educación. Y tenemos que felicitarnos por la firma del convenio con Caixa Pro-Infancia para crear campañas digitales y actividades de ocio gratuitas para los pequeños.

### El vecino, nuestro motor

Con la llegada de ULEG al gobierno hay más cercanía y una escucha activa de las asociaciones y los vecinos.

Se han cedido locales a las Asociaciones de Vecinos de Leganés Norte, Barrio Centro y la FLAV y se han puesto en marcha los plenos de las juntas de distrito de La Fortuna, Zarzauemada y San Nicasio como así todos los consejos sectoriales.

El mayor exponente de la escucha activa con las asociaciones de vecinos se ha visto en el acuerdo firmado con la FLAV para establecer las prioridades de inversión con el dinero del superávit. Carlos Delgado, presidente de ULEG y primer teniente de alcalde ha definido este acuerdo como “un hito en la historia de la ciudad, porque significa el reencuentro entre el Ayuntamiento y el movimiento vecinal truncado por el anterior Gobierno”.



## Leganés, lleno de cultura

El anterior gobierno del Partido Socialista dejó la ciudad con los teatros cerrados y sin agenda cultural. Con la llegada de ULEG hemos abierto los teatros, llenado las salas de exposiciones, puesto en marcha talleres y multitud de actividades en centros culturales.

Hemos rehabilitado y dado el nombre de Luis Arencibia al Museo de Escultura de la ciudad, nuestra Escuela de Música tiene más protagonismo que nunca y hemos creado un Certamen

de Música Sacra con el mayor premio a nivel nacional además de un innovador Poetry Slam para jóvenes poetas de toda la Comunidad de Madrid. Una programación teatral para todos los públicos con protagonismo local y grandes figuras a partes iguales donde se han agotado las entradas en tiempo récord.

Otro compromiso más cumplido con las Lunas del Egaleo que vuelven de nuevo este mes de julio y con entrada gratis.



# ¡Y YA TENEMOS PRESUPUESTOS!



## Acuerdo histórico con el CD Leganés

Después de meses de trabajo, se ha conseguido un acuerdo de colaboración con el CD Leganés para la cesión del Estadio Butarque a titularidad del club. Algo que otros no pudieron.

“Se ha conseguido un acuerdo bueno para el abonado y aficionado al CD Leganés, para el vecino de la ciudad y el Ayuntamiento. Conseguir ese tres en uno ha sido un trabajo constante porque se ha trabajado en equipo”, asegura nuestro portavoz, Carlos Delgado.

En el acuerdo se cede el Estadio Butarque al

club, haciendo que sea este quien pague las facturas de suministros como luz y agua, además del pago de un canon anual de 337.000€. El club no tendrá que abonar esta cantidad mientras haga una serie de compensaciones a la ciudad como «pago en especie».

La primera de ellas será la construcción de un complejo deportivo en Leganés Norte con un polideportivo multiusos, pistas de tenis y un campo de fútbol 11.

Se espera que esté listo en diciembre de 2026.

## Y LO QUE ESTÁ POR VENIR...



### Recuperación de Solagua

Era una de las promesas de todas las campañas electorales, y ULEG lo ha hecho realidad.

La rehabilitación de la piscina Solagua está cada vez más cerca. Aprobamos en febrero el proyecto de este complejo que, en su primera fase contará con 3 piscinas al aire libre para el baño recreativo, 2 piscinas cubiertas para la práctica de la natación, gimnasio, vestuarios, área

administrativa y un bar-restaurant para los usuarios.

Las obras de esta fase durarán cerca de 24 meses.

#### Skatepark y zonas verdes

El resto del proyecto incluye pistas de tenis y pádel, un campo de fútbol, una pista polideportiva, un circuito de calistenia, una pista de carreras, un parque infantil, y un skatepark, entre otros.



### Creación de espacios verdes

ULEG busca revitalizar Leganés y se ha puesto manos a la obra desde el principio. Por eso ha emprendido diálogos con otras administraciones para recuperar espacios que hasta ahora habían sido olvidados.

Gracias a ello cada vez está más cerca la recuperación del Embarcadero Militar, cerca de Leganés Central, que se convertirá en un nuevo espacio verde para Leganés.

En estas negociaciones también se ha hablado del soterramiento de las vías del tren, buscando alternativas para hacer más amable y verde el paso del ferrocarril por nuestra ciudad.

Aunque estas conversaciones son más complejas, se están llegando a puntos de encuentro que nunca antes se habían logrado gracias a la acción de ULEG.



### Centro Cultural de Vereda

Vereda de los Estudiantes tendrá su propio centro cultural. El pasado mes de diciembre se consiguió el visto bueno para la creación de este edificio que contará con gimnasio, salón de actos, sala de exposiciones, salas de reuniones, espacios para entidades y colectivos, sala polivalente y una pista deportiva cubierta.

La construcción tendrá un importe

de 6,7 millones de euros y, desde el momento que comiencen las obras, el periodo límite de ejecución será de 19 meses.

“Cumplimos un doble compromiso: podremos licitar las obras en los próximos meses y hemos salvaguardado el colegio Azorín”, ha sentenciado el presidente de ULEG y concejal de Obras, Carlos Delgado.



### Oficina de Turismo para Leganés

ULEG cumplirá una de sus grandes promesas creando una Oficina de Turismo para la ciudad de Leganés. Una creación que ya está en trámites de hacerse realidad tras haber obtenido el visto bueno de la Comunidad de Madrid.

Con la Oficina de Turismo se podrían promocionar también nuestras fiestas patronales, ferias gas-

tronómicas, artesanales o de otra índole. No hay que olvidar la historia vinculada a Leganés por Juan de Austria (Jeromín), comandante de la armada española en la Batalla de Lepanto y el impacto que ella tuvo para, por ejemplo, convertir a nuestra patrona, la Virgen de Butarque, en capitana general, caso excepcional en España.

## “ULEG ha sido y es el dique de contención frente a las malas prácticas del pasado”

Carlos Delgado, primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de Leganés y presidente de ULEG, hace balance de los dos años en el Gobierno local y reivindica el papel de la formación independiente en la coalición.

- ¿Cómo valora el papel de ULEG en el gobierno durante estos dos años?

Ha sido decisivo y profundamente transformador. El papel de ULEG en el gobierno de Leganés ha sido determinante para marcar un antes y un después en la forma de gestionar esta ciudad. Hemos demostrado que se puede gobernar con independencia, sin ataduras partidistas, y con un compromiso firme con lo que de verdad importa: los vecinos.

ULEG ha sido y es el dique de contención frente a las malas prácticas del pasado y el motor de las buenas decisiones del presente. Hemos aportado sentido común, control y rigor. El efecto ULEG se nota en que ahora los de siempre están nerviosos, porque saben que aquí ya no hay barra libre para el amiguismo y el pelotazo. Ahora se gobierna con lupa ciudadana, y esa lupa la sostiene ULEG.

- Se ha sufrido mucho en estos dos años para entenderse con la oposición, con la que parece que hay nuevos puentes de diálogo, ¿cómo califica su postura?

Ha habido momentos de tensión. Entenderse con la oposición no siempre ha sido fácil, y en más de una ocasión hemos visto cómo primaban los intereses partidistas por encima del interés general. Pero también es cierto que con el tiempo algunos partidos parecen haber entendido que la política local no puede estar marcada por el ruido o el bloqueo sistemático. Leganés necesita soluciones, no titulares. Y eso requiere, como ya he resaltado en muchas ocasiones, responsabilidad, madurez y, sobre todo, sentido de ciudad. Desde ULEG siempre hemos tendido la mano desde el minuto uno, incluso cuando otros optaron por el no por sistema. Ahora parece que se están abriendo vías de diálogo más serenas y constructivas, y eso siempre es positivo. Lo importante no es quién propone, sino que las cosas salgan adelante y beneficien a los vecinos. Así que celebro esos pasos hacia el entendimiento.

- De los presupuestos se ha dicho de todo, que si son de izquierdas, que si son de dere-

chas, restrictivos, faraónicos, todo al mismo tiempo, ¿qué opina de ello?

Eso lo que demuestra es que son unos presupuestos sensatos, realistas. Están adaptados a la situación económica actual y pensados para priorizar lo importante: servicios públicos, limpieza, seguridad, atención social y actuaciones en los barrios. No se ha recortado ninguna partida, se han ampliado y se han reorganizado. Por ejemplo los gastos de personal que antes se detallaban en cada área, se han reagrupado todos en la partida de Recursos Humanos. Estamos destinando recursos donde más falta hacen y lo estamos haciendo con transparencia y sin aumentar en un solo euro los tributos a los vecinos.

- En un contexto tan polarizado, ¿se puede seguir siendo independiente sin posicionarse en derecha o izquierda?

Por supuesto. ULEG lleva 22 años demostrándolo, claro que se puede. Es más necesario que nunca. Mientras otros se pierden en etiquetas nosotros nos centramos en los problemas reales del vecino: su calle, su vivienda, su colegio, su seguridad. ¿Eso es de izquierda o de derechas? No. Eso es de sentido común. El sectarismo es una fábrica de parálisis. La Independencia política es una garantía de libertad, y esa es nuestra bandera: la de Leganés.

- ¿Cuál es su objetivo principal para final de legislatura?

Que los vecinos de Leganés noten con claridad que su ciudad ha cambiado a mejor, que se ha recuperado la confianza en las instituciones y que, por fin, se gobierna pensando en ellos. Queremos llegar al final de la legislatura con compromisos cumplidos, HECHOS. Que los vecinos sientan que su ciudad está mejor que cuando empezamos. Que vean obras concretas terminadas, barrios más cuidados, servicios más cercanos y una administración más eficaz. Y, sobre todo, que se haya recuperado la confianza en que el Ayuntamiento trabaja para ellos, no para siglas. Si logramos eso, ULEG habrá cumplido su objetivo.



Carlos Delgado, primer teniente de alcalde, presentando los Premios ULEG.

## Unión por Leganés, cerca de ti

Si lo necesitas, ponte en contacto con tus concejales de ULEG

Estamos en Plaza España, 1, Leganés

[grupo.uleg@leganes.org](mailto:grupo.uleg@leganes.org)

☎ 916 94 22 63

✉ @UnionporLeganes

📷 @uleg\_leganes

📘 @UnionporLeganesULEG

Carlos Delgado, siempre disponible

☎ 657 33 57 26

## Y todo, sin perder nuestra esencia...

ULEG llegó al Gobierno de Leganés con el objetivo de hacer cambios en la ciudad, pero sin cambiar lo más mínimo. Y lo hemos demostrado.

No hemos perdido la esencia. Muestra de ello es la puesta en marcha de acciones que reclamábamos desde la oposición, como la instalación del gálibo o la rehabilitación de Solagua.

Tampoco hemos faltado a nuestras citas indispensables con los vecinos en nuestras casetas de fiestas patronales, ni con la cultura, otorgando año tras año los Premios Independientes de ULEG a grandes figuras como los Pecos, Juan Ignacio Gallardo, María Escario o José Luis Perales.

¡No te pierdas nuestra próxima cita en las Fiestas de San Fortunato!

